
CT Sport divers
Remo Gatti, Teussenrain 23, 3454 Sumiswald
Fon +41 (0)43 960 35 83 · Mobile +41 (0)79 652 90 66 · remo.gatti@svse.ch

Rétrospective USSC Sport d'hiver saison 2012/2013

Sumiswald, 27 avril 2013

Titlis 217, Crap Masegn 182, Napf 43 et Zürichberg quand-mêmes 0. Les chiffres annoncé précédemment ne sont pas des heures de duré de l'ensoleillement mais des centimètres. Ces chiffres ne sont pas non plus la largeur des tables de bistro de montagne, mais la hauteur de l'enneigement. Dame hiver n'est toujours pas fatigué, car dernièrement elle nous a gratifiée d'une nouvelle couche pour le début du printemps. Malgré ça les chances que dame hiver à bientôt plus de flocons et que le printemps commence ne sont pas mal.

Malgré la hauteur encore passable de la neige excepté le Zürichberg, nous supposons a la section du sport d'hiver USSC que la saison 2012/2013 sera bientôt passée et fera partie définitivement partie du passée. Le temps est venu, pour moi de passer en revue et de coucher par écrit les temps fort de la saison du sport d'hiver.

Ci-après vous trouvez un résumé des activités les plus importantes, qui ont marquées le programme du sport d'hiver de cette saison qui se termine. Ce résumé n'est pas complet car il montre que les manifestations les plus importantes. Les rapports complètes agrémenté avec des images vous trouvez dans internet sous: www.svse.ch, www.svse-sm-wispo.ch et www.wispo.ch. Quelques rapports vous trouvez aussi dans «kontakt» des syndicats SEV et des medias de la presse écrit des syndicats des entreprises privé.

Concours alpine et fonds

C'est à Leysin que cette année à débiter la saison de ski alpine lors de la fin de semaine dans la première semaine de janvier. Prévue au programme états un slalom géant le samedi et un slalom spécial le dimanche. Comme l'année passée une possibilité pour dormir dans le chalet l'Espérance états proposés. En 2012 c'était St-Pierre qui a empêché la tenue du slalom spécial, cette fois c'était le manque de concurrents qui ont fait que le CSC Lausanne décide son annulation. Dommage si on regarde la proposition parfait d'une offre tout inclus. Malgré l'annulation de la course quelques participants ont profité de l'offre et ont profité de passer la soirée ensemble et de gouter à la bonne cuisine au-dessus de Leysin.

A Davos Pisch a eu lieu notre deuxième concours régional. Des meilleures conditions attendaient nos concurrents. Ce concours méritait le titre de course USSC et as eu lieu en même temps avec la tenue du concours du club ESV Rätia.

Aussi cette saison nous avons enrichie notre calendrier des courses alpines avec des courses de Swiss-Ski. Car nous n'avons pas assez de concours pour les qualificationsUSIC à disposition. Seul différence de l'année précédente, pour une participation à une course Swiss-Ski qui n'est pas un concours populaire une licence est nécessaire. Ceci est certainement la raison qu'il y avait seulement 6 concurrents USSC au départ à Atzmännig le deuxième dimanche de février.

Six jours après un concours populaire avec deux concours de slalom géant avec sprint était au programme à Wildhaus. Ici dix participants de l'USSC était au départ. Comme nouveauté nous avons complété notre calendrier avec un concours de slalom de nuit le 23 février 2013 à Urnäsch. En tout sept participants de l'USSC ont participé.

L'ESV Rheintal-Walensee a décidé peu de temps avant le début de la saison pour organiser deux slaloms avec deux courses à Amden. La course principale a comme les autres années combinées avec une journée d'entraînement. En fin de compte presque 40 participants se sont retrouvés le premier dimanche de mars sur la terrasse encolérée du Walensee. Cette terrasse encolérée porte vraiment son nom avec honneur...

Grace à la planification prévoyante, la date de la course internationale du printemps à Innsbruck c'est intégré parfaitement dans notre calendrier. Il été impérative, de placer cette course à côté de nos concours régionaux et le championnat USSC Alpin/Fonds à Splügen. Notre planification était malheureusement pour rien quelques heures avant le départ pour l'Autiche : l'organisateur l'ESV Innsbruck a dû annuler la course pour un manque de concurrents Allemands. Le proverbe (sauf frais) ne s'est pas avéré juste, car l'organisateur ESV Innsbruck a pris les frais d'annulations de notre hôtel à sa charge.

Les prévisions météorologique nous ont annoncé un changement de temps pour la première semaine s'avril, qui tombait sur notre clôture de la saison de ski alpin au Jochpass à Engelberg. Les pronostics n'annoncent pas d'améliorations pour une fin de semaine parfaite pour le ski. Non, le contraire était les prévisions. Par contre Richi Hurschler de l'USSC Engelberg avait raison, il pensait, que le temps serait bon météorologiquement pour le 6 avril 2013... Malgré ça il neigeait encore le soir avant à Engelberg, la montée dans les cabines le jour de la course a eu lieu dans un brouillard épais, la prévision de Richi c'est avère juste! 80 mètres en dessous de l'arrivé de la cabine, résultat : soleil pur. Des conditions parfaites ont attendu les 60 participants pour le 66^{ème} Derby du Rigi et du 63^{ème} slalom géant du Jochpass. Il faut relever que 15 minutes après le passage du dernier concurrent sur la ligne d'arrivée, il n'y avait plus de soleil... A la proclamation des résultats et au honorifications de la coupe VVST ski ça n'as pas fait de l'ombre nous avons clôturé cette bel saison de ski 2012/2013 avec des têtes comblées pleine de soleil.

La retro prospective pour la saison nordique est courte: depuis que en 2010 la course des Churfirten a eu lieu, il n'y as plus des compétitions nordique sur notre calendrier.

Pour une fois je n'entame pas la chanson des regrets sur le manque des participants, mais je me réjouis comme responsable du sport d'hiver des chiffres égale comme l'année passée. Ceci nous indique comme CT sport d'hiver ainsi que les sections, de maintenir les courses régionales et lieu de courses en 2013/2014. Sur, il est plus que dommage, que le deuxième jour de compétition soit annulé pour manque de participants. Mais, quand mémé l'équipe national allemand ne parvient pas à aller à Innsbruck, alors nous voyons que même à l'étranger ça n'est pas tout rose dans le sport d'hiver.

La bonne et judicieuse solution qui a été introduite y il a deux ans avec une participation au concours Swiss-Ski n'as toujours pas convaincus comme solution. De mon point de vue c'est la nouvelle contrainte administrative avec des licences qui n'est pas un plus pour ces courses. Comme nous allons mettre ces courses dans notre calendrier je laisse encore ouverte.

Classements, rapports, et liens pour les galeries des photos de la saison passée, vous trouverez sous www.ussc.ch. Et qui sait, ces animations vous impressionne et vous animerons, pour être plus active l'hiver prochain et participer au course alpine.

Championnat suisse alpine/fonds USSC

Du jeudi 14 mars au samedi 16 mars 2013 ont a eu lieu la manifestation principale à Splügen. La région de la Viamanla nous as permis de passer des journées inoubliables et parfaites...

L'histoire comment le lieu de cette compétition a été choisie, n'est moins humide, qu'avant une année à Grächen et ne fait pas exploser le cadre du rapport annuelle. Grâce au contacts personnelles de Modeste Jossen avec Andres Camastral, le gérant des chemins de fer Splügen-Tambo SA, une délégation de-là CT sport d'hiver s'est rendu pour une visite dans le plus ancien lieu de passage alpine dans le canton des grisons. Nous étions toute suite séduit de la serviabilité et la volonté, pour nous aider d'organiser une manifestation parfaite.

Le projet décidé en 2011 «future du championnat suisse» nous a prouvé une nouvelle fois et sera le garant pour une manifestation parfaite. Selon les expériences en collaboration avec les Ski-Clubs nous pouvons toujours compter dessus comme organisateurs. Les deux, comme le comité d'organisations bien rodé, peuvent être considérés comme fondations pour la tenue de la manifestation du championnat suisse USSC du ski alpin/fonds.

Le jour précédent le championnat suisse a été utilisé pour les préparatifs par un soleil radieux en dessous du Piz Tambo. Des soucis qu'une détérioration des conditions météo pourrait provoquer une visibilité amoindrie, nous avons décidés d'avancer le slalom d'un jour. Du point de vue organisationnel cette décision sera peut-être une perspective d'avenir. Le temps se montré presque tout le temps ensoleillé – un échange des courses n'était peut-être pas nécessaire, mais le comité des concours a pu emmagasiner des bases pour le déroulement des slaloms lors de la première journée. La deuxième journée du concours était imprégnée d'un fort vent et des nuages épais. Par la situation bien abritée de la piste nous avons pu suivre le slalom géant qui a pu se dérouler sans incidents. L'après-midi a eu lieu la course de ski de fonds par équipe avec le départ et l'arrivé près du centre de ski de fonds. Comme clôture sportive a eu lieu samedi matin le concours de ski de fonds individuel. Le soleil a dominé une fois de plus le ciel et a contribué bien au repos et au plaisir des concurrents à la buvette devant le centre de ski de fonds. Le soir la nouvelle championne suisse Annina Strupler (ESV BLS) et le nouveau champion suisse Curdin Ladeida (ESV Rätia) ont pu être fêtés. Une kermesse a eu lieu pour clôturer le championnat.

Mes remerciements personnels vont au chemin de fer Splügen-Tambo SA et à l'office du tourisme, j'ai nommé Andra Camastral et Denise Dillier. En plus je suis d'accord avec les dire de Modeste Jossen notre responsable des concours: «Ce championnat suisse ne pouvait seulement être organisé grâce à la contribution généreuse des chemins de fer Splügen-Tambo SA et de l'office du tourisme Viamala» dit Modeste Jossen après 79 championnats suisse. Mais il relevé aussi la contribution des nombreuses aides et bénévoles « Mes remerciements vont au Ski club Splügen et a toutes les bénévoles».

Les photos, classements et autres informations sur le championnat suisse de ski alpin/fonds vous trouvez sous www.svse-sm-wispo.ch.

wispo.ch

Le département des évènements wispo.ch a ouvert la saison avec notre camp de ski de fonds à Davos. Le Race-Camp, la semaine de ski et les SnowPleasureDays à Zermatt ont figuré comme pilier dans le programme des camps diversifiés. J'ai pu cette année de nouveau visiter pendant 2 jours chaque camp. Avec ça j'ai eu une vision partielle des activités du sport d'hiver, et peut admirer et constater l'organisation presque professionnelle de toutes les camps.

La fréquentation des camps nommés précédemment est sensiblement la même que les années précédentes. Le camp de ski de fonds a vu environs 100 participants et le Race-Camp avec 15 participants la même chose que l'année précédent.

Une baisse de participation était la raison que nous avons l'année dernière organisé la semaine sportive de ski et les SnowPleasureDays ensemble. Les avantages pour les participants avec des présences variables ne se sont pas avérés avantageuses en 2012. La CT sport d'hiver a décidé de modifier l'orientation des SnowPleasureDays. «SnowPleasureDays goes Telemark» sera le nouveau nom de ce camp, qui désigne en même temps dans son titre les groupes des participants. Le camp se prête bien au débutantes et aux experts du Télémart et qui aimerait se perfectionner. Avec un peu plus de 5 participants, ce nouvel enfant le «SnowPleasureDays goes Telemark» se trouve encore dans sa période de développement.

Au mois de mars nous avons pu organiser un camp de ski pour Login, l'association des entreprises des transports publiques pour l'instruction des apprenants à Fiesch. Malheureusement la participation a atteint une baisse historique. Nous avons ensemble analysé et discuter pour améliorer l'organisation de ce camps. Pour l'année 2014 nous avons positionné ce camp comme évènement chez Login et avons renforcé la communication.

A cette place j'aimerais remercier toutes les responsables des camps, les directrices et directeurs pour leurs engagements dans un des camps de wispo.ch. Car seulement grâce a eu il est possible de vous proposer ces camps.

Le site web www.wispo.ch est tenu à jour par le responsable Ralph Lauber. Je le remercie pour son engagement.

La participation est ouverte à toutes les personnes, excepté le camp Login. Tous les membres USSC reçoivent 10% de réduction sur le prix publié. Une rétrospective et des photos pour vous faire m'envie se trouvent sous www.wispo.ch.

Au mois de février nous avons pu organiser pour notre partenaire VVST un évènement pour les collaborateurs à la Marbachegg et nous montrer reconnaissante pour le partenariat de longue date.

Championnat USIC alpin et fonds 2014

Tout juste, ma rubrique préférée manque encore... En occurrence le championnat USIC. Et pour le dire toute-suite: des cauchemars pour obtenir les visas ne se sont pas fait sentir chez moi cette saison! Encore...

Commençons par les visas pour le championnat USIC de ski alpine en 2014 en Kazakhstan. En automne 2012 nous a été communiqué les dates du championnat (23 février au 1er mars 2014). La joie anticipée peut déjà être éliminé. Le lieu du championnat désigné est Almaty. Avec Google-Maps nous avons pu visualiser le domaine skiable et Dölf Alpiger a pu obtenir un commentaire d'un connaisseur par le représentant USIC. Les signes sont au beau fixe que je peux monter ma tente devant le consulat à Berne et que nous pouvons réserver les billets pour notre voyage. A Kazakhstan nous voyagerons en tout avec six athlètes.

Le concept pour les qualifications a été établi au mois de juillet 2012. En automne nous avons commencé de chercher par différentes moyens (USSC page d'internet, journaux du personnel et des contacts personnels) des candidates et candidats potentielles, qui travaillent activement au chemin de fer et qui s'intéressent à une participation les courses de qualifications et une participation au championnat. En tout douze cheminots ont commencé dès le mois de janvier 2013 avec la participation aux courses de qualifications de collecter des points. Après la course du Jochpass s'est huit personnes qui ont été sélectionné pour l'équipe USSC pour la troisième séquence de qualification dès l'été 2013. Ce sont : Dölf Alpiger (EWF Herisau), Werner Huber (EWF Herisau), Flurin Jossen (ESV Chur), Curdin Lareida (ESV Rätia), Bruno Meier (EWF Herisau), Marcel Sieber (ESV Luzern) et Marco Tami (ESV Luzern).

Offizielle Partner des SVSE Wintersport



En 2014 ont lieu après 5 ans de pause à nouveau les championnats de ski de fonds USIC. Après la Russie ils seront un peu plus près l'année prochaine ils ont lieu en France. Prévue sont ces championnats du 1 au 8 février 2014 dans les environs de Briançon. Après l'établissement du concept nous avons cherché des concurrents potentiels pour ce sport. Début janvier 2013 nous avons pu compter sur une concurrente et onze concurrents dans notre cadre USSC.

Les qualifications pour le ski de fonds sont pareilles au ski alpin : lors des courses de qualifications des points sont attribué aux concurrents selon le classement. Les huit meilleurs après le championnat suisse USSC sont repris dans le prochain tour de qualification. Se sont : Bruno Bricker (SVSE Simplon), Roman Bricker (ESC Erstfeld), Martin Frankiny (SVSE Simplon), Thomas Hafner (ESV Luzern), Curdin Lareida (ESV Rätia), Gianpaolo Leccardi (ESV Luzern), Roland Mader (ESV BLS), Tino Tramonti (ESC Erstfeld), Mario Vinzens (ESV Chur) et Reto Zysset (ESC Soldanella).

Les mois du printemps et de l'été seront utilisés par les participants pour l'entraînement individuel.

USSC sport d'hiver personnel

Partir ça fait mal... Martin Frankiny remet son poste comme responsable du ski de fond après dix ans de travail pour le sport d'hiver USSC pour se consacrer pour sa qualification du championnat USIC 2014. Roland Mader (ESV BLS) a durant la saison passée exécuté les premiers travaux pour Martin Frankiny et a pu se familiarisé avec les travaux. Roland Mader se présentera à l'élection lors de la réunion annuelle du sport d'hiver à Kerzers comme nouveau responsable du ski de fond. J'aimerais à cette place remercier Martin Frankiny pour son dévouement pour la CT sport d'hiver! La CT sport d'hiver en entier lui souhaite beaucoup de succès sportives, et surtout comme participant au championnat USIC 2014 en France!

Notre page de garde internet est en fonction depuis l'assemblée des délégués USSC du 24 novembre 2012. Sous www.svse.ch (sport d'hiver) nous avons publié divers articles, mise au concours et autres rapports. Katarina Eichenberger (ESC Soldanella) me seconde comme responsable informatique pour tenir à jour la page d'internet du sport d'hiver. Pour Katarina Eichenberger un grand merci!

Remerciements et le mot de la fin

Ma cinquième saison comme responsable du sport d'hiver pour l'USSC se terminera dans environ une semaine et fera partie du passé. Pour souvenir je peux à nouveau regarder sur une saison d'hiver intense, mais même une saison de toute l'année.

Mais sur le point : Sans la participation de mes deux collègues et collègues du CT ainsi que de l'équipe Wispo nous ne pourrions pas agir comme ça pour le sport d'hiver. Pour cette engagement les j'aimerais remercier pour toutes ces moments passé pour le sport. En outre pour les nombreuses journées intensives et des nuits il ne me manque pas d'avoir beaucoup de plaisir pour cette tâche. Plaisir pour le sport..

Mon premier remerciement est pour notre partenaire du sport d'hiver Qnamic SA et en particulier à Dirk Pfeiffer qui depuis 2005 jusqu'à la fin de la saison 2013 nous a soutenue généreusement. Dirk Pfeiffer continue comme jusqu'à présent comme membre du comité de patronage de l'USSC.

VVST, l'assureur du transport public et comme jusqu'à présent notre partenaire officiel pour l'USSC sport d'hiver. Sans le grand engagement de Peter Vetter, le responsable de VVST nous ne pourrions pas organiser le VVST-Cup et les autres activités sous cette forme. Un grand merci pour ce soutien va à Bâle!

Offizielle Partner des SVSE Wintersport



Avec Comfortrust nous avons un troisième partenaire fiable a notre côté pour le sport d'hiver USSC. Cette année nous avons pu a nouveau remettre un bon de 50.00 CHF a toutes les participants du camp wispo.ch qui donne droit à un rabais pour l'habillement fonctionnelle et des ustensiles chez Comfortrust. Un grand merci va a Peter Ruckstuhl, responsable chez Comfortrust qui nous soutient pendent toute la saison.

Depuis 2009 nous achetons les habits pour le sport d'hiver USSC chez Frencys. Selon le tournus nous achèterons les habits à nouveau. Les expériences faites et la qualité parfaite ils seront à nouveau acheter chez Frencys. Je remercie a cette place Eddy Huser de ASP-Agency for Sport Products pour la collaboration aimable! Un autre merci va à l'équipe de «Skianzug 2014» pour leur engagement en couleur.

Je souhaite a toutes et tous des mois de repos et beaucoup de plaisir jusqu'au départ de la prochaine saison 2013/2014.

Remo Gatti
Responsable sport d'hiver